

Dresdner Nachrichten

Gegründet 1856

Verlagsredaktion bei August Schmidhuber Verlag
Postfach 2000, Preis 2.50, durch Postzettel
Postfach 2000, Preis 2.44, Mifl. Weiters, ohne
Postzettelabrechnung bei Redaktion, Schmidhuber
Postfach 2000, Preis 2.10 Mifl. — unterhalb
Postfach 2000, Preis 2.00 mit Postzettelabrechnung

Druck u. Verlag: Leipzig & Reichart, Dresden-Z. I., Marktw.
Nr. 15/22, Telefon 25251. Postleitziffer 1068 Dresden
Dieses Blatt entält die amtlichen Bekanntmachungen der
Amtshauptmannschaft Dresden und des Schiedsgerichts beim
Oberverwaltungsamt Dresden

Wochenschriften 2. Werkl. Nr. 7: Wochenschriften
(20 min brüll) 12.00 Mifl. Nachdr. nach Artikel 2.
Bundesrepublikaner u. Süddänische Wochenschriften
2. Mifl. Dänemark 10.00 Mifl. — Rundschau
mit Auslandsschau Dresden Rundschau
Auslandsschau Dresden werden nicht aufbereitet

Deutschland dankt den Toten des 9. November

Der feierliche Marsch durch die Hauptstadt der Bewegung

Drahtmeldung unseres Münchener A.D.-Sonderberichterstatters

München, 9. November.

Die Hauptstadt der Bewegung ist erfüllt vom Erleben des 9. November. Wohl sind es die gleichen Bilder wie im Vorjahr: am Vorabend das Zusammensein der Alten Kämpfer mit Adolf Hitler und der nächtliche Einmarsch der Standarten mit den 16 Kränzen des Führers durchs Siegestor zur Feldherrnhalle, und heute der historische Marsch, das Gedenken am Mahnmal, der Siegesmarsch zur Ewigen Wache am Königsplatz und der Appell vor den Toten. Aber diesmal schwingt im Jahrestag des Münchner Aufbruchs die Erinnerung an die stolzen Erfolge und die unwiderstehlichen Taten mit, das Erlebnis Großdeutschlands, das doch erst möglich wurde durch die Bereitschaft jener, die damals hinter der Blutfahne marschiert sind.

Wir gingen durch die Stadt. Lange graue Nebel wehen durch die Straßen wie an jenem Tage vor 15 Jahren, wo der Befehl des Führers den ersten Angriff wogte. Auf den Straßen stehen die rostroten Fahnen, 215 an der Zahl. Aus ihren ehemaligen Säulen schlagen die Flammen. Wo sonst in goldener Schrift nur ein Name stand, stehen nun zum ersten Male zwei: Die Helden der Ostmark rückten ein zum großen Heer der Brüder und Brüder.

Es sind Denkmale an die Blutzeuge der Bewegung. Wenn der Schritt des Führers im Zug so erreicht, melden sie sich durch den Rund der Lautsprecher. Mann für Mann wiederum zum Appell. Dieses gewaltige und eindrucksvolle Geschehen beginnt am Nördlichen Berg, hinter dem Bürgerbräuwall, an Dietrichs Säule. Dann läufen die weiteren Läufe den Novemberhügel hinunter, bis ihre Kelche mit Goldkranz vor der Feldherrnhalle stehen. Im Innern der Halle steht die 10. Fahne der Blutzeuge jenes 9. November.

Diesmal hat man mehr Tribünen gebaut, als in den Jahren vorher. Über den Straßen des historischen Auges hängen die purpurroten Flaggenbahnen mit der goldenen Signatur. Nur über der Nordstiele selbst, vor dem Mahnmal, schwebt schwarzes Flaggentuch mit goldenen Blüten. Über dem

Weg aber von hier zum Königlichen Platz wehen die breiten hellroten Fahnen des Dritten Reiches mit dem Hakenkreuz. Der Königliche Platz vor den Tempeln der Ewigen Wache trägt keinen Schmuck.

Am Stadtgebiet München ruhen heute Hände und Maschinen, Türme und Häuser sind reich besetzt, und auf den Straßen wogt das Meer der Menschen. Die Uniform beherrscht das Bild. Man sieht Männer in Windjacke und alter Sturmhaube — damals waren sie im Freikorps überall, bei den Stabsbüchern, bei der „Reichskriegsflagge“ und bei den Sturmbataillonen der Nationalsozialisten. Wie immer ist der starke Andrang vor dem Bürgerbräuwall, umstaut die Straße. Der Zug vor dem Keller feldt in freigelaufen. Hier nimmt der Zug seine Ausstellung.

Um 12 Uhr brausen himmlische Heilrufe auf. Es ist zuerst ein. Als Adolf Hitler den Wagen verlässt, umbranden ihn die Heilrufe der Menge. Er begrüßt seine alten Kämpfer. Unmittelbar darauf erschallt Hermann Göring Meldung und gibt den Marschbefehl. Der historische Zug des 9. November 1938 setzt sich in Bewegung. Wieder schreitet voraus Julius Streicher, der Frankenführer.

(Fortschreibung auf Seite 2)

vom Rath zum Gesandtschaftsrat 1. Klasse befördert

Letzte Kommunikation der Aerzte: Keine Besserung im Befinden vom Kloster

Berlin, 9. November.

Der Reichsminister des Innern von Ribbentrop hat vom Rath folgendes Telegramm gesandt:

„Der Führer und Reichsminister hat Sie zum Gesandtschaftsrat erster Klasse ernannt. Ich spreche Ihnen hierzu meine herzlichsten Glückwünsche aus und verbinde damit meine aufrichtigen Wünsche für Ihre Genesung.“

Die behandelnden Aerzte Prof. Dr. Magnus und Dr. Brandt haben über das Befinden des Regierungsschreiber vom Rath das folgende neue Kommunikat veröffentlicht:

„Der Zustand des Regierungsschreibers vom Rath zeigt während der Nacht keine Besserung. Die Folgen der schweren

inneren Verlegungen wirken sich aus. Es wird weiter versucht, die Abwehrkräfte des Körpers mit allen Mitteln zu unterstützen. Paris, den 9. November 1938. Dr. Magnus, Dr. Brandt.“

Beschämung im Zustand Staatsärztes

Kulosa, 9. November.

Um Dienstagabend 22 Uhr wurde ein amtlicher Bericht über das Befinden des Staatspräsidenten Stauffenberg ausgegeben, in dem es heißt, die Krankheit habe sich nach unheimlichem Verlauf am Dienstag um 18.00 Uhr plötzlich verschlimmert und einen ernsten Charakter angenommen.



2. Aufs. Presse-Hoffmann

Der Führer entsandte deutsche Aerzte nach Paris

Der Führer hat zwei deutsche Aerzte, Prof. Dr. Magnus-München (zweiter von links) und seinen händigen Begleiter Dr. Brandt (dritter von links) zur Konsultation des schwerverletzten Legationssekretärs vom Rath nach Paris entsandt. Unser Bild zeigt die Ankunft vor der Klinik in Paris; ganz links der deutsche Botschafter in Paris, Graf Welz.



Für die Gefallenen des Weltkrieges und der Bewegung

Stute wird in Henningsdorf bei Berlin ein von dem Bildhauer Peter Breuer geschaffenes Ehrenmal für die Gefallenen des Weltkrieges und der Bewegung eingeweiht. Auf einem Treppenfundament aus Blaustein steht ein mächtiger Block, der die Inschrift trägt: „Den Gefallenen des Weltkrieges, den Gefallenen der Bewegung“.